



GUIÓN DE LA RAZA

El jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

quión

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MARSE LUIS, 22 " TELÉFONO 2187

Núm. suelto, 15 cts.

CORDOBA

Martes 13

de Julio de 1937

Año II-Núm. 434

Apartado Correos núm. 26

Los rojos han sufrido en cuatro días, en el frente de Madrid, dieciséis mil bajas

COLABORACIÓN

CALVO SOTELO

JOSE MARIA PEMAN

(Artículo enviado a Acción Española el día 13 de Julio y no publicado por haber llegado cuando ya había sobrevenido el movimiento militar.)

España, la verdadera España—no es cosa oficial que usurpa su nombre—tiene desde ayer su mártir. De esto, del mártir de España, que es desde ayer Calvo Sotelo, no hay nada que decir. Primero, porque no es permitido. Segundo, porque todo lo dice con su propia e incomparable elocuencia el mismo hecho brutal. De eso no hay nada que decir. ¡Hay mucho que hacer! Y por Dios y por Santiago que se hará! España tiene, desde ayer un mártir. De eso no hablamos. Achicamos la visión, reducimos la voz y no decimos más. Acción Española tiene desde ayer una baja irreparable en sus páginas y en sus listas un hermano ido gloriosamente. De eso hablaremos. De lo otro... a su hora.

Todo lo que Calvo Sotelo tenía físicamente de gigantesco, de arrollador—aquella anchura de las espaldas, aquella agresividad del labio bajo—tenía en él su correlación espiritual en la inteligencia; esto era en él lo grande, lo arrollador, lo agresivo. Todo lo demás valor, voluntad, sensibilidad, era en él inteligencia disfrazada. A fuerza de comprender con claridad y plenitud, vibraba, hacía y se atrevía.

Le maduraban las ideas tan total y redondamente en el cerebro, que por su propio peso, más que por otra cosa, se le iban por los brazos, impacientes, de convertirse en hechos. Por esto, por esa tendencia natural de la idea a redondearse en hechos, llegó a ser a fuerza de inteligente, hombre de acción. Por eso mismo llegó a ser elocuente, con una elocuencia de contagio activo mil veces superior a otras más pulidas y correctas.

Como a pocos hombres, le deparó la Providencia las circunstancias necesarias para prepararse a ser un hombre de Gobierno. Cursó todas las técnicas y las emociones para ello necesarias. Paseó su inteligencia captadora y ávida por todos los medios para ello convenientes. Primero, como diputado maurista, como gobernador civil, en fogoso biseño de la política en su más baja y mecánica acepción. Luego, en la elaboración del Estatuto, el contacto con la vida municipal; luego el contacto pleno con la vida nacional en el ministerio de más total y ancha intervención. Luego, el austero noviciado para el sacrificio, la tremenda recapitulación y examen de conciencia del destierro: de aquel destierro jugoso, maduro, fértil en crónicas tan llenas

de realidades españolas, que nos hacían pensar que nosotros y no él éramos los desterrados.

Y luego la vuelta a España... Salí del destierro como la fiera del cubil. Había que echarse a un lado para dejarlo pasar. Los que estábamos cerca de su escaño cuando su primer discurso parlamentario después de amnistiado, recordaremos siempre aquel leve temblor de su mano antes de empezar y aquel gesto de cansancio tras de una cuesta con que se pasó la mano por la frente, y antes de decir "señores diputados", murmuró por lo bajo: "Todo llega en la vida..."

Acaso aquel primer discurso fué prematuro. Así lo pensaron al menos algunos. No sé: fué desde luego impaciente, gloriosamente impaciente, como lo fué desde entonces todo en él en su arrolladora ascensión de estos fres años. Todo se le adelantaba: el pensamiento a la voluntad en los hechos; la palabra a las ideas en sus discursos; la respuesta a la pregunta en la conversación ordinaria. Vivía en un puro empuje atropellado, como si presintiera que le iba a faltar tiempo. Le parecía lento todo: sus amigos, sus colaboradores, la ejecución de sus órdenes, las palabras de su propio hablar. Delante de España y de sí mismo buscaba algo con prisa de locura. Acaso él mismo no sabía lo que buscaba...; y lo que buscaba era el martirio!

Ahora, allá arriba, sosegado por primera vez en su carrera, habrá repetido la frase de aquel día: "Todo llega en la vida..." O en la muerte. Porque en los designios providenciales también puede ser la muerte el supremo servicio que Dios quiere de un hombre. Él es el que mueve los peones. Puede un hombre esfarsarse preparando para la menuda dirección de un pueblo, y puede el Señor tenerle reservado para la más austera función de mártir, de símbolo, de santo y de seña.

Nos ha dejado su obra a medias, pero su nombre nos lo ha dejado completo. ¡Calvo Sotelo...! Y Dios es el que sabe cuándo para un pueblo es más útil una labor inteligente y cuando es más útil un nombre que queda con aire de grito y de consigna. Porque puede ser que con todo lo que él corrió, España hubiera corrido más que él. Puede ser que fuera ya tarde para la tarea reconstructiva de la inteligencia, de la preparación. Puede ser que sea la hora de gran intuición poética en la que el mayor servicio de España sea este de arrebatar definitivamente los corazones con el ejemplo del martirio.

Pero de éstos dijimos que no hay que hablar. Hay que hacer y se hará. ¡Por Dios y por Santiago que se hará!

LA APARATOSA OFENSIVA MARXISTA SE HA CONVERTIDO EN DESESPERADA DEFENSIVA

Las bajas sufridas por los rojos se elevan a muchos miles

PARIS.—El corresponsal de la Agencia Havas en el frente de Madrid informa que las tropas nacionales rechazaron ayer los ataques del enemigo. Cuarenta y cinco mil rojos, provistos de numerosos tanques rusos, atacaron ayer en el sector de Brunete, siendo materialmente deshechos y llegando los soldados de Franco a muy poca distancia del pueblo. Los rojos se dieron a la fuga y retiraron todo el material de artillería, ante el peligro inminente de perderlo.

Se calcula, según el corresponsal

ventud española es para hacer otra España mejor, donde no han de existir abusos ni de los obreros y mucho menos de los patronos.

de Havas, que las bajas que han sufrido los rojos en dicho sector en el período de cuatro días se elevan a la cifra de dieciséis mil.

El ataque más fuerte lo realizaron ayer los rojos sobre Villanueva del Pardillo. Los defensores de esta posición contuvieron con gran energía y heroísmo las oleadas de los asaltantes, que continuamente se lanzaban sobre ellos sin ceder un solo palmo de terreno.

Por el sector del Lucero también sufrieron los rojos un serio descalabro, dejando sobre el campo infinidad de bajas.

La ofensiva marxista se ha convertido en una desesperada defensiva y les será muy difícil contener por unas horas más el impetuoso y arrollador empuje de las tropas nacionales.

Desde que comenzó la ofensiva roja en el frente de Madrid hasta el

día de ayer, han perdido los rojos 51 aparatos de aviación, numerosos tanques rusos y otro material de guerra.

Todas las atenciones, todas las preferencias, para los heridos. Nada debe faltarles. Hay que cultivar en los hospitales la caricia de la retaguardia

Los armeros vascos se trasladan a Valencia

Con ellos van dirigentes separatistas con las alhajas robadas en Bilbao

SANTANDER.—Se han marchado a Francia, en barcos franceses e ingleses, cuarenta armeros vascos que se dirigen a Valencia. El día 3 del actual desembarcaron en el puerto francés de Pauillac.

En el mismo barco llegaron numerosos dirigentes separatistas e un gran número de alhajas procedentes de saqueos.

En la estación de Burdeos las mujeres españolas refugiadas armaron un formidable escándalo contra un dirigente separatista, llamándole ladrón y asesino y tuvo que intervenir la Policía.

La situación en Santander es angustiosa. La suciedad de las calles es insoportable y se presenta el tifus con caracteres alarmantes. Los refugiados vascos muchos de ellos, por no tener cabida en cines y casas particulares, duermen en los paseos y comen únicamente pan detestable y queso.

Entrega de una artística placa al Generalísimo

Se le nombra presidente de honor del Comité pro homenaje a Calvo Sotelo

SALAMANCA.—Una Comisión integrada por varias personalidades destacadas de Tuy ha estado en Salamanca para hacer entrega a S. E. el jefe del Estado de una artística y valiosa placa de plata en la que se le nombra presidente de honor del Comité constituido para el homenaje al inolvidable patrio y glorioso protomártir de nuestra santa causa don José Calvo Sotelo que se ha de rendir en su villa natal.

El Gobierno Franco ha aceptado muy complacido esta presidencia agradeciendo el delicado presente y ha designado a su ayudante el capitán de corbeta don Manuel Calderón para que lo represente en la solemne ceremonia del descubrimiento de la lápida en la casa de Tuy donde nació el gran patriota y que tendrá lugar hoy aniversario de su infame y execrable asesinato.

¡Viva España!

GALERIA DE HEROES

Forjadores de la nueva España

BURGOS.—El «Boletín Oficial del Estado» del 10 del actual inserta las tres órdenes siguientes de juicio contradictorio:

Ha terminado el juicio contradictorio ordenado con motivo de los hechos realizados por el puesto de la Guardia civil de Tocina (Sevilla) durante la heroica actuación de los días 18 al 30 de Julio del pasado año y puesto de manifiesto la heroica actuación del sargento don Lorenzo Vega Loro repeliendo la agresión de que fueron objeto por un número considerable de marxistas que intentaban apoderarse de la casa cuartel, resultando muerto dicho sargento.

Se dispone se abra juicio contradictorio para esclarecer si los hechos realizados por el alférez provisional

del tercer Tabor de Regulares de Larrache número 4 don Carlos García Martínez el día 17 de Junio último en la toma de Buenavista, en la que, no obstante estar herido, continuó en su puesto, en el que halló muerte gloriosa, le hacen acreedor al ingreso en la Orden Militar de San Fernando.

También se abre juicio contradictorio para esclarecer si los hechos realizados por el comandante de Infantería don Gumersindo Zamora García, con destino en el primer regimiento de Infantería de la primera brigada mixta legionaria, el día 14 de Junio último, en la sierra de Guallaxiz, le hacen acreedor a la Cruz Laureada de San Fernando.

TIC-TAC

Don José Calvo Sotelo, protomártir de España

Primer mártir de España. Un gobierno de asesinos vulgares metió una bala en el cerebro sereno y genial de un hombre que era uno de los auténticos guiones de la españolidad. Un degenerado, sediento de sangre: Casares. Un pelele sin capacidades fundamentales de varón: Azaña. Un gangster: Conde. Entre esos tres tipos de clínica criminal eliminaron de la vida a esa inteligencia señera y a ese corazón firme que era Calvo Sotelo. ¡Maldición implacable y eterna sobre ellos!

Pero a Calvo Sotelo, muerto trágicamente el día 13 de Julio de 1936, le asesinó la República. República que vino para hacer de España un patio de presidio. República que instauró la polémica de las pistolas como instrumento de gobierno. República de ineptos, de malvados, de bandoleros, de asesinos. Y, sobre todo de «incompletos». En ese ambiente metafísico no podía tolerarse la existencia de un Calvo Sotelo. Y murió de mala muerte. Pero el amanecer de aquella madrugada trágica fué el principio del gran amanecer español.

Calvo Sotelo, protomártir de España. Más en pie y más alto que nunca. Más metido en nuestro seso y en nuestra entraña cada día. Más a nuestro lado cada vez. Porque su sangre, caliente aún, empapó de coraje la sensibilidad de España y a los amargos trigales de aquel Julio se unió el granate de su sangre limpia formar otra vez el glorioso dúo de los colores inmortales.

Y así, cada año, hemos de mojar nuestras manos en la sangre—reliquia del mártir español. Para afirmar más y más nuestra devoción hispánica. Para odiar más y más a sus asesinos. Para levantar más y más a esta España alegre y dura que ríe por sus heridas; que no le importan los lutos ni el dolor, y que marcha, bien afilado su tajamar, por estos mares de rojas espumas de la guerra. ¡Arriba el recuerdo y arriba el corazón! ¡Viva el primer mártir de España!

A. de la R.

Los que todavía no se han enterado que en España ha empezado a amanecer

El gobernador civil de Avila impone una fuerte multa a la Marquesa de Casa Mina

AVILA.—Por abonar a sus obreros jornales inferiores a las cantidades fijadas en las bases del trabajo, el gobernador civil de esta provincia ha impuesto una multa de seis mil pesetas a la Marquesa de Casa Mina.

Todavía existen personas que no se han dado cuenta que la sangre que está derramando generosamente la ju-

COSAS DE LOS ROJILLOS

Pero no nos sorprende la gentileza roja. Están en su papel. Los traidores a su traición. Los criminales a sus crímenes. Los picaros a sus picardías. En el grotesco teatro rojo están bien repartidos los papeles.

Cerramos la radio. Ya no es la vileza químicamente cómica, de mentir y de pregonar victorias que son derrotas. Anoche nos dolió la radio. Y no fué desdén, ni desprecio, ni siquiera coraje lo que sentimos. Fué asco. Un sentimiento magnífico de asco. Asco hacia esos detritus rojos, desposeídos del menor atisbo de respeto para el insignificante muerto. Hacia ese gran muerto que vivirá eternamente en la sensibilidad ibérica. Para ejemplo de patriotas. Para espejo de españoles. Y para mantener siempre tenso el arco de nuestra náusea por esa patulea sin alma que ha hecho en España una maldita siembra de dolor.—DICK.

Anoche no tuvo nada mejor que hacer la radio Durruti que ofender rufianescamente la memoria de Calvo Sotelo. Pero hemos dicho ofender y no es así. Radio Durruti no podría jamás ofender al gran patrio. Los sapos de la charca no pueden manchar la nitidez de los alcornoques nevados.

COMUNICADO OFICIAL DE ANOCHE

Ayer fueron derribados a los rojos trece aparatos de aviación

Boletín de información con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy

SALAMANCA.—EJERCITO DEL NORTE.—FRENTE DE VIZCAYA, ASTURIAS y LEON: Tiroteos y cañoneos en distintos sectores. Se presentaron ocho milicianos y varios paisanos, con sables de ganado.

FRENTE DE SANTANDER: Cañoneo, habiéndose pasado por el frente de Quincoces seis milicianos con armamento.

EJERCITO DEL CENTRO.—FRENTE DE MADRID: Nuestras fuerzas están rechazando todos los ataques del enemigo en los sectores de Brunete y Villanueva del Pardillo, en los que continúa el descalabro y fracaso de las fuerzas rojas, elevándose sus pérdidas a cifras elevadísimas.

Nuestras fuerzas han adelantado y mejorado sus posiciones. FRENTE DE CACERES. Un ataque a nuestras posiciones de la Sierra de Suárez, fué rechazado, sufriendo el enemigo un duro castigo y cogiéndosele bastantes prisioneros.

FRENTE DE ARAGON: En Albarracín, donde el enemigo había aumentado la presión, se le ha rechazado, causándosele numerosas bajas. En el sector de Zuera una rectificación a vanguardia de nuestras líneas nos proporcionó la ocupación de posiciones ventajosas cerca del vértice de Valseca.

FRENTE DE AVILA y SORIA: Tiroteos. EJERCITO DEL SUR: Tiroteos y cañoneos en casi todos los sectores de los frentes de Andalucía. Se han presentado un cabo y cuatro soldados, el primero con armas.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION: Nuestra Aviación ha obtenido una brillante victoria en el frente de Madrid, donde se derribaron ocho aparatos de caza y cinco de bombardeo.

Salamanca 12 de Julio de 1937.—De orden de S. E. El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

INFORMACION GENERAL

En Francia no autorizan la venta de periódicos madrileños

PERPIGNAN.—Hace unos días atravesó la frontera con dirección a Francia una caravana de automóviles conduciendo paquetes con la Prensa madrileña.

La Policía francesa, ante el temor de que ocurrieran perturbaciones, prohibió el reparto de los periódicos entre los rojos españoles refugiados en dicha nación.

En vista de ello, varios muchachos pertenecientes a los partidos comunista y socialista quemaron los paquetes de Prensa.

Casi todos los ejemplares eran de los periódicos «Claridad» y «Pólicia».

Declaraciones del embajador de Portugal

PARIS.—El embajador de Portugal en Londres, señor Monteiro, ha hecho declaraciones a un periodista francés significando que Portugal no está dispuesto a restablecer el control y que Francia es libre de hacer lo que le parezca.

Una declaración del Gobierno inglés

LONDRES.—A preguntas de algunos diputados el ministro de Negocios extranjeros, Mr. Eden, manifestó ayer en la Cámara de los Comunes, refiriéndose a los asuntos de España, que el Gobierno inglés haría hoy martes una declaración al Comité de No Intervención.

TOSTADERO DE CAFÉS ARANDA

Despacho al detal: Málaga, 11. Teléfono 1590 CORDOBA

NOTA DE PRECIOS	
TORREFACTOS	Ptas. kilo
Clase superior	12 95
Clase extra	14 00
Lo mejor en Torrefacto	15 00
TUESTE NATURAL	
Hacienda extra	14 50
Las tres clases: Hacienda, Moka y Caracollo	15 00
Brasil, legítimo	16 00
Moka, Caracollo y Puerto Rico	16 00
Caracollo, Yauco y Puerto Rico	16 00
La especialidad de este Tostadero, lo mejor en café	17 00
Mezcla con Torrefacto, a 14, 14 50 y 15.	

Estas mezclas son a base de los mejores Cafés.—Único tostadero que tuesta y torrefacta en el mismo Establecimiento a la vista del público.

Proclamas sobre Santander

LISBOA.—La Aviación nacional volvió ayer a arrojar proclamas sobre Santander, invitando a los milicianos a la rendición.

En dichas proclamas va dibujado un croquis con el territorio nacional que posee el Gobierno de Franco y el que le queda al Gobierno de Valencia.

En el texto se les hace ver la insensatez de su resistencia, ya que ni por mar ni por tierra podrán evadirse, puesto que están materialmente cercados y se les dice que aún están a tiempo de obtener el perdón si deponen las armas.

El cinismo de Martínez Birria

PARIS.—El periódico «Louvre» inserta unas declaraciones del hijo maldito de Sevilla Martínez Barrio, en las que dice que mientras intervengan las naciones extranjeras en el conflicto español se corre el peligro de que se perturbe la paz de Europa.

Con un cinismo inconcebible añade que la quema de las iglesias y el martirio de sacerdotes no es obra de ellos.

Manifestaciones tumultuosas en París

PARIS.—Relacionadas con la huelga de Hoteles hubo ayer en París varias manifestaciones tumultuosas. Los huelguistas rompieron los cristales de varios establecimientos, viéndose obligada a intervenir la Policía.

Los perjuicios ocasionados por los alborotadores son muy elevados.

La peseta roja no vale una «gorda»

PARIS.—El impetuoso avance del Ejército nacional por la provincia de Santander y la depreciación del franco francés, por tener en Francia casi su único mercado, ha producido últimamente una nueva tremenda depreciación en la peseta roja.

El día 9 de Julio, cien pesetas rojas valían tan sólo 46 francos franceses, teniendo en cuenta que éstos, a su vez, han perdido un diez y seis por ciento de su valor.

Llegada de refugiados americanos

SAN JUAN DE LUZ.—Refugiados americanos que han llegado a esta ciudad procedentes de Santander han manifestado al cónsul yanqui que aquella población y sus alrededores

Lo que ocurre en Córdoba

Colegio Oficial de Agentes Comerciales de Córdoba y su provincia

Ponemos en conocimiento de todos nuestros colegiados que, en la Asamblea general celebrada en Valladolid el día 29 de Marzo próximo pasado, se acordó realizar un homenaje de la Colegiación al Generalísimo Franco, ofreciéndole un artístico esmalte, cuyo valor, de unas 8.000 pesetas, está sufragado por los colegiados mediante suscripción que se abrirá en todos los Colegios y en la que la cantidad mínima a satisfacer por colegiado es de 1'50 pesetas.

Este Colegio ruega a los compañeros de Córdoba y provincia entreguen sus donativos en esta Secretaría hasta el día 17 del corriente mes, inclusive, en que quedará cerrada la suscripción.

Córdoba 13 de Julio de 1937.—La Junta de Gobierno.

Anúnciese en «Guion»

Urge comprar «Leyes Cíviles», Medina Marañón, y libros texto Derecho.—Dirigirse: J. S. ADMINISTRACION D E «GUION»

Información del Gobierno Civil

Córdoba ante el homenaje del día 18 al General salvador de Andalucía

Se va a rendir un homenaje el próximo día 18 al invicto General don Gonzalo Queipo de Llano, salvador de Andalucía.

El homenaje va a consistir en la expención de un emblema, que ahora es provisional, y que más tarde será canjeado por el definitivo, para que su importe, cinco y tres pesetas, según las disponibilidades económicas del donante, le destina el homenajeado a la labor caritativa de asistencia al frente, o de las necesidades de la retaguardia que estime oportuno.

Espero que los cordobeses, como siempre, reconozcan la labor de este hombre, gran estratega militar, que ha sabido llevar la tranquilidad al Sur de España con sus constantes victorias, y expresen sus sentimientos patrióticos llevando ese día y en los sucesivos esa condecoración digna de todo buen español.

La Delegación provincial del Estado para Prensa y Propaganda ha sido encargada por la autoridad superior de efectuar la distribución en los pueblos de la provincia y en la capital, a cuyo efecto se han remitido a aque-

llos las insignias, para que, de acuerdo con las instrucciones recibidas, sean distribuidas.

En la capital se expenderán en los Bancos de España, Español de Crédito, Hispano-Americano, Central, Pedro López e Hijos, de Bilbao, Delegación de Hacienda, Gobierno Civil, Ayuntamiento, estanco de la Plaza José Antonio Primo de Rivera, Jefatura Provincial de Falange Española Tradicionalista y las J. O. N. S., Círculos de la Amistad, Mercantil y Labradores, Sindicato de Vinos, Cámaras de Comercio, Agrícola y de la Propiedad Urbana, Diputación Provincial y en las oficinas provisionales de la Delegación Provincial del Estado para Prensa y Propaganda, establecidas en la calle Morería, 14, principal.

La adquisición de referidas insignias ha de hacerse antes del día 18, y sería una gran satisfacción para mí el poder comunicar al General Queipo de Llano que todas las enviadas a Córdoba y su provincia fueron agotadas, como expresión de simpatías y admiración hacia este gran General, a quien tanto le deben las regiones andaluza y extremeña.

El Gobernador civil, Eduardo Valera Valverde.

Junta Central de Abastos de la segunda división

Aviso a los fabricantes, almacenistas, comerciantes y poseedores de depósitos de azúcares en el territorio de esta División

En el plazo de cuatro días siguientes a la publicación de esta nota en la Prensa, vendrán obligadas las personas y empresas que luego se expresarán, a presentar inexcusablemente en esta Junta, declaraciones juradas de existencias de azúcares con sujeción a las siguientes normas:

Primera. Vienen obligados a presentar las declaraciones: Fabricantes, Almacenistas, especuladores, comerciantes al por mayor, comerciantes al por menor cuando sus existencias excedan actualmente de 50 sacos, representaciones, agencias y depósitos que funcionan aislados de las fábricas productoras, aunque se relacionan mercantilmente con sus centrales y en general cuantos tengan depósitos o almacenes de azúcares.

Segunda. Las declaraciones juradas contendrán los siguientes datos:

- a) Cantidad total en almacén.
- b) Nombre o denominaciones de las empresas vendedoras.
- c) Precios de origen de las existencias por clases, especificándose las bonificaciones especiales de todo orden.
- d) Gastos de transportes desde el punto de origen al almacén, y
- e) Relación de los pedidos pendientes de recepción, expresándose los datos anteriores, y

Tercera. Las declaraciones juradas que deban presentar las personas o sociedades que residan fuera de esta capital se remitirán certificadas, debiendo quedar depositadas en las oficinas de Correos dentro del día 14 del actual como máximo.

Sevilla 9 de Julio de 1937.—El Presidente, Joaquín Gonzalo Garrido.

Los reclutas catalanes no acuden a los llamamientos

Son conminados con severas sanciones si no hacen su presentación en un plazo de 24 horas

BARCELONA.—En vista de que los reclutas catalanes pertenecientes a las quintas movilizadas por la Generalidad no acuden a los llamamientos que se les ha hecho repetidamente, el Jefe de Estado Mayor ha hecho un último llamamiento en el que se conmina a los reclutas con la imposición de severas sanciones si no hacen su presentación en un plazo de veinticuatro horas.

En Villafranca del Panadés no ha sido cumplida ninguna orden de las concentraciones anteriormente dictadas.

El español saluda siempre con la mano en alto. Cada vez que así saludas confiesas tu amor a España, tu fe en el nuevo Estado, tu adhesión al Caudillo, la firmeza de tu convicción de que nuestra patria es ya una, grande y libre y ello de un modo categórico y definitivo. Español, saluda siempre con la mano en alto.

DE INTERES

Relación de vagones a descargar por sus consignatarios en la Estación de Córdoba

Don A. Añón, 1; señor López, 1; don Antonio Redondo, 1; don Francisco de la Haba, 1; señores Barrera y Luque, 1; Sociedad Española Carburó, 6; «La Mezquita», 1; don Francisco Ruiz, 1; don V. Rischal, 1; don R. Gómez, 1; Betancor, 2; don Rafael Millán, 1; don Felipe Carracedo, 1; don Felipe Carvajal, 1; don R. Manso, 1; don José González, 1; don Manuel González, 1; a la orden, 1.

Un miembro del Comité del P. O. U. N., asesinado

MADRID.—Se ha sabido que Juan Navarro, miembro del Comité Central del P. O. U. M. y jefe de las brigadas de dicha organización, ha sido asesinado en Barcelona por un desconocido.

El domingo último fueron detenidos en la ciudad condal 144 individuos pertenecientes a los partidos anarcosindicalistas.

Entrega de un pergamino a Queipo de Llano

CADIZ.—Ha marchado a Sevilla una Comisión del Ayuntamiento para hacer entrega al General Queipo de Llano de un artístico pergamino nombrándole hijo adoptivo de dicha ciudad y un álbum de firmas encerrado en lujoso estuche.

— EL —
G A S
es lo más
Limpio
Cómodo
y
Económico
Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales
Instalaciones alquiladas

FUNERALES POR EL ALMA DE CALVO SOTELO

Córdoba entera rinde pleitesía a la memoria del gran patricio

Esta mañana, a las once, en el Cruce de la Santa Iglesia Catedral se han verificado los solemnes funerales costeados por el ilustre Colegio de Abogados de Córdoba en sufragio por el alma del gran español don José Calvo Sotelo, cuya alevosa muerte fué el desgarrón más terrible que abrieron los marxistas españoles en la conciencia nacional y cuya llaga aún no ha sido cicatrizada mientras ultrajan con su presencia indigna el suelo de la Patria los nefastos políticos que ordenaron su muerte.

El pueblo de Córdoba, hidalgo y noble ha respondido al requerimiento hecho por el ilustre Colegio de Abogados y sus autoridades y ha acudido en masa a la Santa Iglesia Catedral para asistir a los funerales por el ilustre tribuno asesinado.

Personas de toda clase y condición, en su mayor parte mujeres, han asistido al fúnebre acto. Las naves del crucero estaban materialmente llenas de público. Acto de tanta concurrencia sólo se ha conocido en nuestra historia cuando los funerales por el general Mola.

Celebró el Santo Sacrificio de la Misa el Canónigo Magistral de la Santa Iglesia Catedral don Juan B. Seo de Herrera, asistido por los beneficiados don Tiburcio Galán y don Guillermo Moreno.

Al lado del evangelio ocupó asiento el Excmo. e Ilmo. señor Obispo de la diócesis don Adolfo Pérez Muñoz. Asistió de presbítero asistente el chantre don Constantino Montilla y de diáconos de honor los canónigos don José Bustamante y don José Salinas. Fueron beneficiados asistentes: de Mitra don Juan Angulo, de Báculo don Gonzalo Ogezón y de Palmatoria don José Galán Mora.

Actuó de Prefecto de Ceremonias don Juan González y de Maestro de Ceremonias don Antonio Guzmán Agénjo.

Ocuparon la presidencia el general gobernador militar don Ciriaco Cascajo, el gobernador civil don Eduardo Valera, el alcalde don Antonio Coello, el decano del Colegio de Abogados don Rodrigo Barasona y Fernández de

Mesa, el presidente de la Audiencia don Antonio Escribano, el delegado de Hacienda don Manuel Danvila, el fiscal (j. Arriba Español), el presidente de la Diputación don Eduardo Quero, los gestores municipales don Enrique Molina de Pazos, don José María Rey Díaz y don Alfonso de Torres Márquez, los diputados provinciales señores Torrico, Serrano y Viana, el jefe provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S. don Fernando Fernández, el jefe del Tercio de la Guardia civil coronel don Genaro Conde y el delegado jefe de Orden Público don Manuel Albendea Rivas.

En los estrados tomaron asiento nutridas comisiones de los centros de enseñanza y culturales, representaciones de los Cuerpos e institutos de la guarnición y comisiones de los organismos del Estado, la directiva del Colegio de Abogados y otras personas.

La orquesta del Conservatorio, dirigida por don Luis Serrano, interpretó magistralmente la misa del maestro Hernández y al terminar aquella ejecutó el responso del maestro Gómez Camarero.

En el centro del Crucero había sido colocado un severo túmulo de varios cuerpos con crespones negros, coronado por la Santa Cruz y envuelto por la gloriosa bandera nacional.

Durante la celebración de los solemnes funerales, el comercio cerró sus puertas para que asistiera al acto la dependencia y durante el resto del día han permanecido abiertos los establecimientos con las persianas entornadas en señal de duelo.

En los edificios públicos ha ondeado la enseña de la Patria a media asta y todos los balcones y ventanas de las casas de la población han lucido colgaduras y reposteros con crespones negros.

Advertimos a nuestros comunicantes que todo el original que se nos envíe después de las dos de la tarde no podrá publicarse el mismo día, dada la hora de nuestro cierre.

El vasto plan de sovietizar Portugal

La Policía ha encontrado numerosos documentos que descubren los siniestros propósitos de Rusia

LISBOA.—Se ha descubierto, por numerosos documentos encontrados por la Policía, el vasto plan criminal de sovietizar Portugal. El plan comenzaba por el asesinato de Oliveira Salazar. El momento de confusión subsiguiente sería aprovechado por Moscú para organizar la revolución.

Estos intentos revolucionarios han tenido tres etapas, según demuestra claramente el diario «Las Noticias», que son: el intento de revuelta en la Marina portuguesa, la explosión de varias bombas y el atentado contra el presidente.

El periódico dice que hay que hacer frente al traidor enemigo, incluso con las armas.

La voz de Franco es la voz de España. Acatar las órdenes del Caudillo es la ineludible obediencia al deber y la máxima satisfacción que puede invadir nuestra conciencia de patriotas. ¡Gloria a Franco!



El General al micrófono

El general comenzó anoche su charla comentando el parte rojo, que, como de costumbre miente con un cinismo extraordinario. Dice el parte oficial rojo que las fuerzas de la República habían ocupado Villanueva del Pardillo. A tenor de esta noticia lanzan

otras varias, como la destrucción por su Aviación de una concentración de fuerzas nacionales en Navalcarnero.

Dió cuenta el general de un mitin organizado por los intelectuales antifascistas que se ha celebrado en Barcelona bajo la presidencia del «general» Miaja. Este pronunció algunas bobaditas.

Finalmente, Queipo de Llano da cuenta de las operaciones realizadas en el día, y después de resaltar el descalabro sufrido por la aviación roja que ha perdido trece aparatos en el frente de Madrid, lee la lista de donativos.

ULTIMA HORA

Hoy ha sido cumplida en Sevilla la sentencia que fué impuesta por el Consejo de Guerra a García Artadell y Penabad

SEVILLA.—Ha sido aprobada por la autoridad superior la sentencia de pena de muerte impuesta por el Consejo de Guerra contra García Artadell y Penabad. La sentencia ha sido hoy cumplida. El otro procesado ha sido condenado a veinte años de prisión.

SALAMANCA.—En nueve días de lucha en el frente de Madrid se han causado a los rojos veintidós mil bajas y se les han derribado cincuenta y seis aviones.

LONDRES.—Alvarez del Vayo ha llegado a Londres y en el Foreign Office se ha entrevistado con varios políticos británicos, entre los que figuran varios líderes laboristas.

PERPIGNAN.—Se reciben noticias de que en Barcelona se ha producido una nueva crisis del Gobierno de la Generalidad de Cataluña, motivada por la actitud de ciertos partidos hacia el Gobierno de Valencia.

Los jefes de dichos partidos reclaman la independencia total del Gobierno de Cataluña.

SEVILLA.—La actividad de ayer en los frentes andaluces se limitó a vulgares tiroteos y cañoneos. Continúa el paso de familias, que cuentan horrores de las penalidades que han sufrido en la zona roja. Han manifestado el fracaso de la ofensiva marxista en el frente Norte de Granada, donde las fuerzas nacionales causaron a los rojos numerosísimas bajas y les cogieron gran cantidad de material, entre el que figuraban varios carros rusos.

El comandante de una de las brigadas rojas que atacaron era ruso e iba acompañado por una mujer, por cierto bastante guapa. La desmoralización de los rojos ante su fracaso es tremenda, pues se les había dicho que iban a llegar hasta Córdoba y cerca de Sevilla.

PARIS.—La Agencia Havas telegrafía que las fuerzas nacionales mejoraron ayer sus posiciones de Zaragoza en el sector de Albarracín. Se confirma que ayer nuestras tropas demostraron su superioridad sobre las rojas en este frente lo mismo que en los demás.

VALENCIA.—El Comité nacional de la C. N. T. ha publicado una nota diciendo que desde la solución dada a la última crisis planteada por el partido comunista, los cenetistas han hecho todo lo posible por la unión de los partidos cenetistas.

No es culpa nuestra—agregan—que se ahonden más las diferencias que existen en la retaguardia. Algún día hablaremos claro y presentaremos las pruebas de que hecho lo posible para la unión de los partidos antifascistas y que los hondos males y rencillas que existen no son debidos a nosotros. Ya hablaremos claro y daremos a cada uno lo suyo.

VALENCIA.—Ayer se reunió la Comandancia de la Guardia Civil de Córdoba

Un rasgo generoso

En el día de hoy he experimentado una profunda satisfacción con el grandioso acto de generosidad y patriotismo realizado por las simpáticas señoras de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., del pueblo de La Carlota, Conchita Rodríguez, Conchita Romero, Rosario Baena y Rosario Sánchez, las cuales, enteradas del lamentable estado de vestuario en que se presentan todos los individuos que del campo rojo se pasan a nuestras filas uniéndose al glorioso Movimiento del Ejército Nacional, me han hecho entrega de 20 pantalones, ocho blusas y cuatro camisetas para su distribución entre los que se encuentran a mi disposición.

Tan generoso proceder en favor de los que, sintiendo el amor a la madre Patria, vienen a nuestro lado confiados en que aquí recibirán la generosidad que nunca han recibido de las hordas marxistas, que todo han sido promesas, envenenando los corazones de los obreros mientras los dirigentes disfrutaban de las mayores comodidades.

El acto realizado por estas jóvenes nos da ejemplo de la forma en que deben cooperar para el triunfo de nuestra causa, todos los que están en la retaguardia, y de esta forma es seguro que el triunfo definitivo no se hará esperar y nos haremos acreedores a la gratitud de los favorecidos, quedando tranquilas nuestras conciencias de haber aportado nuestro granito de arena para la formación de la España nueva que todos deseamos.

Cordobeses: las señoras citadas del pueblo de La Carlota, son dignas de vuestra admiración, y yo, al felicitarlas, digo con el mayor esfuerzo de mi corazón: ¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva el Generalísimo Franco!—El Primer Jefe Accidental, Emilio López Montijano.

misión Permanente de la Diputación de las Cortes. Presidió Martínez Barrio. A pesar del poco número de asistentes se promovieron fuertes escándalos.

La reunión tuvo por objeto el nombramiento de una comisión parlamentaria que asista en París al vigésimo tercer Congreso interparlamentario que se ha de verificar en la capital de Francia.

A la hora de la votación fué cuando el escándalo adquirió carácter apoteósico. Todos los diputados querían ir a París. La Na'ken dió tales gritos que consiguió ser nombrada delegada.

«Auxilio Social»

El estudio y la técnica al servicio de «Auxilio Social»

La labor abrumadora de ocho meses, que ha dado tan copiosos resultados, permite hoy al «Auxilio Social», con toda la fuerza de su realidad eficiente, apoyarse en los técnicos para preparar minuciosamente el desarrollo futuro y próximo.

El primer día de Julio ha comenzado a funcionar la Asesoría Técnica de «Auxilio Social» de un modo articulado y seguro. Bajo la presidencia de la delegada nacional y con asistencia del secretario y administradores nacionales y de los asesores Carmen de Icaza, Cipriano Arapiles, Martínez de tena, Lozano, Argote, E. Ortega y Pardo, se celebró la primera reunión colectiva, que duró más de dos horas.

La Delegada Nacional hizo un resumen de todo lo hecho hasta el día y dió orientaciones para la tarea común. De ella son estas palabras:

«Hasta ahora nuestro esfuerzo ha sido impetuoso, intuitivo, «creador», en una palabra. De ahora en adelante nuestra actividad juvenil y desbordante va a ser consolidada con nuestro tecnicismo y nuestra capacidad organizadora tiene ya con vuestra colaboración la firmeza de lo exacto y de lo justo.»

La Asesoría Técnica acordó presentar un plan cíclico total de desarrollo de «Auxilio Social» para la próxima reunión, que ha de ser el día 15, y se determinó la forma de trabajo de cada asesor.

Entre los diversos acuerdos destaca el tomado por absoluta unanimidad de que fieles al espíritu del punto 25 de nuestro programa de incorporar el sentido católico de gloriosa tradición y predominante en España la reconstrucción nacional, adjuntar a nuestra tarea al sacerdote don Andrés María Mateo como asesor de cuestiones morales y religiosas.

El funcionamiento de la Asesoría Técnica Nacional es un paso más para que «Auxilio Social» continúe, por el pan y la justicia de todos los españoles, con el mismo ritmo triunfal de siempre.

PLAZA DE TOROS - Ideal Cinema - Empresa Guerrero

(Diariamente cambio de programa)

Hoy martes no hay función por ser día de Luto Nacional, con motivo de cumplirse el aniversario del asesinato del insigne patriota don José Calvo Sotelo.—Mañana, desde las nueve y media de la noche.—La magnífica producción española, titulada EL NEGRO QUE TENIA EL ALMA BLANCA, por el divo del canto flamenco Angelillo, con los notables Marino Barreto y Antoñita Colomé.—Dirección de Benito Perojo.—Silla, 1'00. Especial para niños, 0'50. Grada, 0'25. Especial para señoras, 0'10.

PARQUE RECREATIVO (Local de Verano) :: Empresa A. Cabrera

HOY MARTES 13 DE JULIO DE 1937.—Luto Nacional. No hay función.—Mañana, desde las nueve de la noche.—La superproducción «Warner», titulada LA GENERALITA, por Ruby Keeler y Dick Powell.—Sillas, 0'90. Soldados y milicias sin graduación, 0'50. Niños, 0'30.

COLISEO SAN ANDRES.—Hoy, Luto Nacional, no hay función.—Mañana, Desde las nueve de la noche, CAMINO DEL INFIERNO, en español.—Sillas, 0'80. Niños, 0'30.

TERRAZA DEL GONGORA

Empresa RAMOS — Teléfono 2165

HOY MARTES 13 DE JULIO DE 1937.—Luto Nacional. No hay función.—Mañana, desde las 9 y media.—«M. G. M.» presenta TODO CORAZON.—SILLA, 1'00 peseta

CINE CANALEJAS

Empresa LOPEZ-CRIBSO — Av. Canalejas

HOY MARTES 13 DE JULIO DE 1937.—Luto Nacional. No hay función.—Mañana, en sección continua de 9 y media a 1 de la noche.—Extraordinario programa.—Sillas 0'80. Especiales para militares 0'40. Especiales para niños 0'30

CINE ESCUELA MORAL

(EN EL ALKAZAR DE VERANO, LOCAL DEL TENNIS)

HOY MARTES 13 DE JULIO DE 1937

No hay función por el luto que la Patria guarda al nobilísimo primer caballero y llorado mártir precursor del Movimiento nacional.—Mañana, a las 9, sección continua.—La preciosa opereta CANCION DE PRIMAVERA.—Silla, 0'70. Señoras, señoritas y milicias sin graduación, 0'35. Niños, 0'20

LOS ULTIMOS DISCURSOS DE CALVO SOTELO

Excitaciones al asesinato y amenazas contra el jefe de la minoría monárquica

El 19 de Mayo, Calvo Sotelo pronuncia un discurso, uno de los más importantes de su vida política, como contestación a la declaración ministerial del nuevo Gobierno Casares. Glosó la nota publicada por el ministro de Hacienda saliente don Gabriel Franco, según la cual la situación económica de España no había sido jamás tan grave desde la pérdida de las colonias. Criticó el marxismo español, causante del desequilibrio económico de España. Hizo un cuadro vivo de la situación española con la intransigente monopolizadora de la mano de obra que imponen las organizaciones marxistas. Eligió la obra del fascismo en Italia y Alemania, que no se puede presentar como aliado del capitalismo, y, por último, detalló los crímenes y violencias de los extremistas españoles en los últimos meses.

Casares Quiroga, en su declaración ministerial, dice: «Alí donde el enemigo se nos presenta a cara descubierta lo aplastaremos. Si está escondido lo iremos a buscar para terminar con él... Cabalgaremos, pero a galope, a pasalles por encima... Es preciso reaccionar con energía y defender la República, y yo os digo, señores del Frente Popular, que contra el fascismo el Gobierno es beligerante.»

El día 29 de Mayo pronunció Calvo Sotelo otro magnífico discurso en el que afirmó que la situación financiera española no se podía sostener en medio del estado anárquico a que estaba entregado el país: «El Estado se halla ausente de sus principales funciones, degradado por la suplantación que de sus propias esencias realizan algunos elementos ajenos a su organización... Sois parásitos de la anarquía; no la podéis contener porque es vuestro intento vivir de ella.»

El día 16 de Junio pronuncia un sensacional discurso, mezazo contundente sobre el bloque popular, resquebrajado tras los sucesos de Yeste. Pero lo más importante del discurso en este día es la defensa inspiradísima que hace del Ejército, que dió nuevo motivo a feroces contestaciones y al anuncio de su fruste fin: «Cuando es habla por ahí del peligro de militares monarquistas, yo sonrío un poco, porque no creo—y no me negareis una cierta autoridad moral para formular este aserto—que exista actualmente en el Ejército español, cualesquiera que sean las ideas políticas individuales que la constitución respeta, un solo militar dispuesto a sublevarse en favor de la Monarquía y en contra de la República. Si lo hubiera sería un loco o un imbecil, lo digo con toda claridad. Aunque considero que también sería un loco el militar que, al frente de su destino, no estuviera dispuesto a sublevarse en favor de España y en contra de la anarquía, si esta se produjera.» Presidente Martínez Barrio: «No haga su señoría invitaciones que fuera de aquí puedan ser mal traducidas.»

Después de este relato varios episodios que revelaban la anarquía en que había caído España, y la suplantación de la autoridad por los elementos marxistas: Incidentes de la verbera de Oviedo entre socialistas y guardias de Avaito; el del cadete de Toledo y un vendedor de periódicos rojos; el de Medina del Campo donde, por una

DON JOSE CALVO SOTELO



En olor de martirio

«Dos días hace que fué asesinado cobardemente don José Calvo Sotelo. Dos días solamente. Pero en esos dos días, la Historia de España ha sufrido una fractura. Fractura de hélice, y de timón y de proa. Calvo Sotelo representaba un momento inteligente y fuerte de la Historia. Su pensamiento y su palabra eran faros que lanzaban chorros de luz. Su voluntad era la vieja voluntad hecha de granito celtibérico de Finisterre. Y corazón de niño. Dulce y generoso, como los versos de Rosalía. Suave como las rias de su tierra gallega. Y hecho a amar a España. Y a sufrir por ella. Y ese amor, y esa capacidad para el sufrimiento le han llevado a la muerte. Pero la Historia implacable le vengará de sus verdugos. Alzándole hasta su pórtico. Cuando las perspectivas del tiempo y del espacio, suavicen las aristas de este dolor seco que nos retuerce el alma; cuando sobre nuestro coraje caiga el lubricante cristiano de la resignación, entonces llegará la Historia con su cortejo de Héroes, de Santos y de Mártires, y nos robará su nombre para instalarlo en su página más soleada de Sol ibérico. Junto a los Mártires. La terrible odisea de su secuestro, y el terrible episodio de su asesinato, han ceñido en sus sienes sin sangre una corona de rosas frescas. Calvo Sotelo ha muerto en olor de martirio.»

(Estas cuartillas fueron publicadas el 13 de Julio de 1936 en QUION, habiendo desatado la furia de Casares Quiroga, el asesino integral, que amenazó con la suspensión del periódico)

huelga y por debilidad de un jefe de Artillería, salen los soldados a la compra protegidos por guardias rojos; el comato de sublevación de Alcalá de Henares a consecuencia de la persecución de que los marxistas hacen objeto a los oficiales de la guarnición; el de Palenciana, donde un guardia civil es encerrado en la Casa del Pueblo y degollado. (Todo este interrumpido con voces soeces de los izquierdistas, entre las que se destaca la de Carrillo, que califica de «canallada» lo que está diciendo Calvo Sotelo)... Habla, al final de las autoridades acomodaticias o impulsoras del desorden, y del gobernador de Asturias dice que es un anarquista con fajín, y que aquella provincia no parece española sino rusa.

Casares le contesta y le dice: «Después de lo que ha dicho su señoría, si algo ocurre, el responsable será su señoría... Sin sentido ninguno de la responsabilidad, sin más deseo que de hacer toda la obra de la República busca la perturbación en el Ejército para maniobrar sobre ello.»

La Pasionaria le dice a Calvo Sotelo: «La República no ha hecho aún justicia ni con Martínez Anido ni con su señoría... Para terminar con el actual

estado de cosas no hay que hacer sólo responsable, señor Casares Quiroga, a un Calvo Sotelo cualquiera; hay que encarcelar a todos los que entorpezcan la labor de la República y castigarlos severamente. Las masas sociales sabrán ir a otro nuevo Octubre y aún más allá.»

En su rectificación le dice Calvo Sotelo a Casares que él es el imprudente al hablar de aquella manera. «Para mí el Ejército—afirma—no es el brazo de España, es la columna vertebral. Y en estos instantes, en España se desata una furia antimilitarista que tiene sus arañones y sus orígenes en Rusia y que tiende a minar el prestigio y la eficiencia del Ejército español». Insiste sobre las humillaciones que ha de sufrir el Ejército y que toleran y aún alientan las autoridades civiles del bloque popular. Y termina con aquel párrafo inmortal:

«Yo tengo, señor Casares Quiroga, anchas espaldas. Su señoría es hombre fácil y pronto para el gesto de reto y para las palabras de amenaza. Le he oído tres o cuatro discursos en mi vida. Los tres o cuatro desde ese banco azul, y en todos ha salido siempre la nota amenazadora. Bien, señor Casares Quiroga. Me doy por notificado de la amenaza de su señoría. Me ha convertido su señoría en sujeto, y, por tanto, no sólo activo, sino pasivo, de las responsabilidades que pueden nacer de no sé qué hechos. Bien, señor Casares Quiroga. Lo repito: Mis espaldas son anchas. Yo acepto con gusto y no desdén ninguna de las responsabilidades que se pueden derivar de actos que yo realice, y las responsabilidades ajenas, si son para bien de mi Patria y para gloria de España, las acepto también. Yo digo lo que Santo Domingo de Silos contestó a un rey castellano: «Señor, la vida me podéis quitar, pero más no podéis.»

En la sesión del día 18, Calvo Sotelo muestra un telegrama del Gobernador de Oviedo en el que le dice que sólo un atolondrado y un inconsciente puede expresar lo que él afirmó el martes en el Congreso. «El único anarquista peligroso—le dice—es usted». Calvo Sotelo, en el salón de sesiones, dice que se limita a considerar lo que

ese texto significa para el fuero parlamentario. Martínez Barrio supone que el telegrama es apócrifo.

El día 1.º de Julio, Calvo Sotelo pronuncia su último discurso, soberbio como todos los suyos, sobre la lamentable situación del agro español bajo la guerra marxista: «Un campo sin seguridad, sin orden, no puede vivir. El campo llora hoy. Según el señor Casares la ciudad ríe, pero no reirá mucho tiempo si el campo sigue llorando... El Gobierno ruso compra el trigo a precios irrisorios a los cultivadores, y vende el pan luego a precios elevadísimos al resto de la nación. Explotación, farsa, crimen. Por fortuna señores—no os indignéis mucho—ni tendréis ocasión de ensayar vuestras especulaciones absurdas. No os dejaremos. No os dejaremos.»

Cuando afirmo que los partidos políticos son cofradías cloróticas de contentillos y que el remedio no está en ellos ni en el Parlamento, la mayoría lo abraza con denuestos e insultos soeces, y ante la indefensión en que lo deja Martínez Barrio, Calvo Sotelo se ve obligado a decir: «He terminado señor Presidente.»

Galarza se levanta a hablar y dice

que entorpecen la labor del Gobierno esos grupos que se amparan en su escaño para dar la jefatura del fascismo a uno de sus miembros, y que eso no puede continuar y, entre otras cosas que se oyen mal. Que aquel discurso debe ser el último que pronuncie Calvo Sotelo en el Parlamento. Martínez Barrio se limita a decir que aquellas palabras no pueden figurar en el diario de sesiones.

«Para el martes, día 14, se pretende, por las derechas, suscitarse un nuevo debate sobre la prórroga del estado de alarma. Ha de intervenir Calvo Sotelo. El día 13 lo asesinan.»

En el discurso que el señor Gil Robles pronuncia en la sesión de la Diputación Permanente el día 15 de Julio y, a más de hacer el relato del repugnante crimen y destacar que ha sido cometido por agentes de la autoridad, pues hasta entonces la censura ha prohibido que esto se publique, dice: «El miércoles pasado, señores Diputados, el señor Calvo Sotelo me llamó aparte en uno de los pasillos de la Cámara y me dijo: —Individuos de mi escolta, que no pertenecen ciertamente a la Policía, sino a uno de los cuerpos armados, han recibido una consigna de que, en caso de atentado contra mi persona, procuren inhibirse. ¿Qué me aconseja usted? Que hable con el señor Ministro de la Gobernación. El señor Calvo Sotelo fué a contárselo el miércoles o el jueves al señor Ministro de la Gobernación, el cual, según mis noticias, tenidas por el señor Calvo Sotelo, dijo que en absoluto, de él no había emanado ninguna orden de esa naturaleza. Pero el señor Calvo Sotelo tuvo esa confianza exactísima.»

El señor Gil Robles no creía que hubiera emanado la orden del Ministerio de la Gobernación, pero no podía decir lo mismo de otros organismos dependientes de aquel Ministerio. Pone por testigo al señor Ventosa de que le ha comunicado su diálogo con Calvo Sotelo, antes de cometer el atentado, y que éste—según la creencia de ambos—se preparaba con órdenes de la Dirección de Seguridad para que se dejara impune: «Usted lo sabe—le dijo al señor Ventosa—usted y yo somos testigos de que esta advertencia se le ha hecho al Gobierno, de que una amenaza se está cerniendo sobre la cabeza del señor Calvo Sotelo.»

«¿Es que no recordamos—dice en su discurso el señor Gil Robles—aunque las facultades presidenciales, interviniendo oportunamente, quitarán ciertas palabras del «Diario de Sesiones», que el señor Galarza, perteneciente a uno de los grupos que apoyan al Gobierno, dijo en el Salón de Sesiones—yo estaba presente y lo oí—que contra el señor Calvo Sotelo toda violencia era lícita? ¿Es que acaso esas palabras no implican una excitación, tan cobarde como eficaz, a la comisión de un delito gravísimo? ¿Es que no implica una responsabilidad para el Gobierno que se apoya en quien es capaz de hacer una excitación de esa naturaleza?... Cuando desde la cabecera del banco azul se dice que el Gobierno es un beligerante ¿quién puede impedir que los agentes de la autoridad lleguen en algún momento hasta los mismos bordes del crimen?»

Desde mucho antes del 18 de Julio; desde nuestros primeros balbuceos periodísticos nos instalamos combativamente frente al marxismo y junto a la unidad, grandeza y libertad de España. Hoy, aniversario de la muerte del gran español, renovamos nuestro juramento de luchar por una España como la que está confeccionando el CAUDILLO. Hasta morir, si fuera preciso.

La sangre de Calvo Sotelo empapó de coraje y acometimiento la besana española. Y de Navarra, invencible; y Castilla, tierra de castillos; y de la dulce Galicia; y de la dura Extremadura, y de Andalucía, sonora y caliente, llegaron gentes de guerra, con el nombre de Dios en los labios y las flechas de Isabel en las manos apretadas. Y España volvió a encontrarse a sí misma.